

Bibliografía

Ibiza.—*Arte: Agricultura: Comercio: Costumbres: Historia: Industria: Topografía.*—GUIA DEL TURISTA.—*Por Arturo Pérez-Cabrero.*—*Barcelona, J. Horta, 1909; un volúmen, de 156 páginas, ilustrado.*

Nuestro distinguido amigo, el ilustrado secretario del Ayuntamiento de Ibiza D. Arturo Pérez-Cabrero, ha prestado un valioso servicio á su Isla natal, con la publicación de la guía del turista, de cuya notable obra ha tenido la bondad de enviar un ejemplar, con afectuosa dedicatoria, al Ateneo Científico, Literario y Artístico, obsequio que este Centro le agradece.

El despertar intelectual, que hace ya algun tiempo, se ha iniciado en la Isla hermana, los esfuerzos de algunas sociedades y particulares en pro de la cultura é ilustración de aquella, para nosotros, querida ciudad, han dado lugar á que, con el deseo de conocerla, fuera visitada tanto por hombres dedicados á las investigaciones científicas y arqueológicas, como por literatos insignes, al mismo tiempo que por aquellas personas que recorren el mundo buscando bellezas que admirar, y en este sentido, se hacía necesario un libro en el que se reuniera en poco volúmen cuantas noticias de Arte, Historia y de utilidad, pudieran interesar á unos y otros, y bajo este aspecto, la obra del Sr Pérez-Cabrero es de una oportunidad grandísima. De su bondad, nada de cuanto digamos podría dar mejor idea, que la lectura de sus páginas, por demás amenas é instructivas.

En ellas se trata de las excavaciones que, con muy buenos resultados, han llevado á efecto la Sociedad Arqueológica Ebusitana y el Sr. Román desde 1903; se hace una detallada descripción del Museo Arqueológico, con inventario de sus principales objetos; reseña histórica de la Isla; Bibliografía; una descripción geográfica, meteorológica y geológica; tipos, costumbres, agricultura, industrias etc. Contiene tambien una parte práctica para el visitante, tanto para el que lo haga con carác-

ter científico, como para el que sólo vaya llevado por la curiosidad, terminando con un vocabulario de las dicciones del léxico ibicenco, que no tienen analogía ni semejanzas con el castellano y su significación.

La obra está admirablemente editada, en magnífico papel satinado é ilustrada con muy hermosos é interesantes grabados, reproduciendo vistas de la Isla, un mapa de la misma y un plano de la Capital.

Es, en suma, un hermoso trabajo que demuestra las grandes condiciones de laboriosidad, inteligencia y cariño á Ibiza del autor, mi querido amigo (al cual esa misma amistad me impide dedicar todos los elogios que su obra merece, para que no se crean apasionados), que desde este sitio felicito con efusión, terminando con recomendar á todos cuantos sean aficionados á aumentar el bagaje de sus conocimientos, hojeen detenidamente «IBIZA».

Miguel Moreno.

Anales de Instrucción primaria.—Montevideo, 1908.

Forman un volumen de 460 páginas que la Inspección nacional de Instrucción primaria del Uruguay publica y envía gratuitamente á todos los Maestros Directores de las Escuelas públicas del Estado á fin de llevar á las mismas las disposiciones oficiales, las más nuevas doctrinas pedagógicas y los más modernos métodos de enseñanza.

Comprende los asuntos siguientes:

Doctor Antonio Cabral, Ministro de Industrias, Trabajo é Instrucción pública, fallecido á los 32 años el 18 de Octubre de 1908.—Necrología por D. Abel J. Pérez, Inspector nacional de Instrucción primaria.—Honores.—Entierro.—Los discursos.

Por la lectura de estos puntos se viene en conocimiento de lo mucho que valía el Doctor Cabral y de la gran pérdida que con su fallecimiento ha experimentado la nación uruguaya.

La Educación Cívica como norma práctica de la vida por D. Amdrosio L. Ramasso.

Tanto en la exposición de motivos como en el desarrollo del programa ha tenido presente el autor que la escuela primaria encauza y educa el criterio con relación á la vida social, á fin